

l'énigme romantique de la vie de MARIE, reine d'Écosse; la lutte gigantesque avec l'Espagne et la fameuse Armada; les troubles d'Écosse; la conduite des comtes de LEICESTER et d'ESSEX; l'aide donnée à la cause protestante en Europe; les questions embarrassantes des tentatives des catholiques, et diverses matières importantes concernant la constitution anglaise, par rapport à l'église et à l'état. Les détails personnels relatifs au grand ministre lui-même, que fournit ce dernier volume, sont du plus haut intérêt. *Globe.*

Lord DOVER vient d'achever la Vie de FREDERIC le Grand, et l'Histoire de ses batailles.— Cet ouvrage contient plusieurs anecdotes curieuses de la vie du roi de Prusse, qui n'avaient pas encore vu le jour.

MM. CAREY et LEA, de Philadelphie, viennent de publier l'Histoire des Hommes du Nord (*History of the Northmen, or Danes and Normans*), depuis les premiers temps jusqu'à la conquête de l'Angleterre par GUILLAUME de Normandie; par Henry WHEATON, membre honoraire de la Société Littéraire Scandinave et Islandaise de Copenhague. M. Wheaton est connu depuis long temps de ses compatriotes comme homme de talens et de connaissances. Les recherches qu'il avait faites avant d'écrire cette histoire, l'avaient engagé à étudier la mythologie et la littérature scandinave, et il avait aussi fait la critique, dans la Revue trimestrielle de Philadelphie, du bon ouvrage de M. DEPPING sur les expéditions maritimes des Normans. Le principal but de M. Wheaton était d'éclaircir les anciennes annales du Nord, en s'emparant des principaux points sur le progrès de la civilisation et des mœurs, à cette époque éloignée, dont les histoires nationales, ne disent rien, on ne parle, pour ainsi dire, qu'en passant. M. Wheaton pense que ces anciens passages jettent beaucoup de jour sur les affaires de l'Europe dans le moyen âge, et rendent raison de la formation des grandes monarchies qui constituent présentement quelques uns de ses principaux états. L'auteur s'est acquitté habilement de la tâche qu'il s'était imposée; il a beaucoup ajouté au fonds de littérature de son pays, et a mérité par là les remerciemens de ses concitoyens. *Journal Américain.*

Le célèbre poète allemand, MATTHISSON, est mort, il y a quelques mois. Le feu roi de Wurtemberg, en lui octroyant des lettres d'annoblissement, avait ordonné qu'il porterait pour cotte-d'armes, une harpe d'or avec des ailes garnies de plumes, et que le heaume de son cimier serait couronné d'un pégease, (cheval blanc ailé, selon la mythologie.)

Le célèbre astronome, Louis PONS, qui fut gardien du cabinet d'Histoire naturelle du grand-duc de Toscane, et qui était renommé dans le monde scientifique par ses nombreuses décou-